Morillo de Tou

Morillo de Tou es un bonito pueblo vacacional de la Comarca de Sobrarbe dependiente del Ayuntamiento de Aínsa-Sobrarbe. Se encuentra a 4 km de Aínsa.

Se sitúa a orillas del embalse de Mediano, que remansa las aguas del río Cinca.

Las primeras noticias son del XVI cuando se describe un núcleo poblacional rodeado de una muralla defensiva.

El pequeño núcleo de Morillo vivía en el pasado de la agricultura y la ganadería trashumante. A principios del S. XX se planteó la construcción del pantano de Mediano, el cual se comenzó en 1936. los vecinos abandonaron el pueblo al no disponer de sus tierras y por consiguiente de futuro. En el año 68 se procedió al recrecimiento de la presa y marcharon los pocos que quedaban. El pueblo fue expropiado por Confederación Hidrográfica del Ebro, quien fue propietario hasta que en 1984 C.C.O.O. Adquirió la cesión y comenzó a rehabilitarlo, hasta conseguir un Centro Vacacional para el público en general.

El trabajo voluntario de los afiliados, la creación de una escuela taller, el apostar por su desarrollo sostenible, son sus señas de identidad. Monumentos: la antigua iglesia parroquial de Santa Ana., hoy convertida en museo de alfarería tradicional aragonés, gótico cisterciense (1606).

Recoge una colección de objetos tradicionales de barro así como obras modernas. Hay piezas de 40 talleres diferentes de Aragón.

La gran mayoría pertenecen al periodo comprendido entre la última mitad del siglo XIX y el primer cuarto del XX y algunas han sido compradas a los últimos alfareros en los años 60.

Aínsa

Aínsa es la Capital de Sobrarbe, junto con su vecina localidad de Boltaña. Es el pueblo más grande de la Comarca de Sobrarbe, con una población que va en aumento año tras año. Aínsa es centro turístico y comercial, diferenciándose en ella varias zonas o barrios en la parte nueva y una zona de obligada visita en le Casco Antiguo. Es monumento histórico artístico nacional declarado por Bellas Artes.

La leyenda sitúa el nacimiento del pueblo en la conquista de la plaza por las tropas del rey Garcí Ximénez en el 724, gracias al milagro de la cruz de fuego encima de una encina (forma parte también del escudo de Aragón). Esta obra es representada cada dos años (años pares) por los ainsetanos.

Aínsa. Villa Medieval, tiene mucho para visitar y es punto de obligada visita para los que visitan el Pirineo Aragonés.

El castillo, del siglo XI, formó parte de la línea de defensa de los territorios cristianos. Su plaza, la iglesia de Santa María, las Calles, con sus casas fuertes, el Museo de Artes y Oficios, el Ecomuseo, o el Geoparque, son lugares de obligada visita en la villa.

La iglesia, del S.XVI se finalizó en el XII, tiene una belleza excepcional.

Posé una torre que se puede visitar, y cuyas vistas nos muestran la

belleza de algunas grandes cimas del Pirineo.

La limitación de recursos en el siglo pasado provocó la despoblación, pero en la actualidad el problema se ha superado con el recurso turístico. La creación del parques nacionales y naturales han dado sus frutos. Ordesa y Monte Perdido, así como la Sierra y los Cañones de Guara son lugares cercanos bien reconocidos.

III Certamen de Cuentos y Relatos Breves "Junto al Fogaril"

12 y 13 de junio de 2010 Morillo de Tou y Aínsa

Programa Finalistas





Organiza: Ayuntamiento de Aínsa-Sobrarbe. Colabora: Centro de Vacaciones Morillo de Tou a través de Sobrarbe S.A y Unión Regional de Comisiones Obreras de Aragón







¡Bienvenidos!

Desde la organización de este III Certamen de Cuentos y Relatos Breves "Junto al Fogaril" agradecemos a todos los escritores participantes el hacer posible que este concurso sea un éxito año tras año. Siempre es difícil la elección de obras finalistas, máxime cuando hay una gran participación, como es el caso. 139 han sido las obras presentadas, de las que se han seleccionado 14, de entre las cuales el Jurado Final elegirá los ganadores.

También nos gustaría agradecer la participación del jurado, en esta edición se incorporan: Ánchel Conte, Raúl Usón, Severino Pallaruelo, Marta Sanz, Oscar Sipán y Mariano Coronas. Ellos han reemplazado en esta ocasión a José Antonio Labordeta, Elov Fernández y Gonzalo Borrás, y cuya colaboración no ha podido ser posible en esta ocasión. A todos ellos, a los primeros y a los últimos, muchísimas gracias una vez más. Organizar el Certamen no es sencillo, hace falta la ayuda de personas y también de instituciones. El Ayuntamiento cuenta este año con el soporte del Centro de Vacaciones de Morillo de Tou a través de su empresa gestora Sobrarbe, S.A. v de la Unión Regional de Comisiones Obreras de Aragón. La Asociación Cultural La Aldea de Tou, que había venido colaborando, ha decidido no hacerlo. Su labor anterior es lo que nos queda y la gratitud por todo lo aportado.

Los organizadores hemos preparado la fase final con mucho cariño, los próximos días 12 y 13 de junio (sábado y domingo). Aprovechando vuestra visita hemos tenemos un programa de actividades. Esperamos que disfrutéis con él. Por otro lado el jurado del Certamen también se reúne para deliberar y otorgar los premios. ¡Mucha suerte a todos los finalistas!

12 de Junio, sábado En Morillo de Tou

17:00 horas. Llegada de los Finalista y acompañantes a Morillo de Tou. Recogida de información en recepción. Distribución en el Hostal.

Mientras tanto y a partir de esta hora el tribunal se reunirá para deliberar y elegir las obras premiadas.

18:30 horas. Los finalistas y sus acompañantes podrán disfrutar, si lo desean, de una visita guiada por Morillo de Tou.

20:00 horas. Descanso y tiempo libre hasta la hora de la cena.

21:00 horas. Cena en el restaurante Casa Cuello.

23:00 horas. En la plaza porticada de Morillo de Tou. Recital-velada de poemas de Miguel Hernández, con Luis Trébol (psicólogo, declamador y actor), Inmaculada Marqueta (poetisa y escritora), María Otal (poetisa y escritora) y Adolfo Burriel (Poeta y escritor).

13 de Junio, domingo En Morillo de Tou y Aínsa

En Morillo de Tou.

Hasta las 10:00 horas. Desayuno en Morillo de Tou.

En Aínsa.

11:00 horas. Visita guiada por la Villa Medieval de Aínsa. Se visitará el pueblo y también el Museo de Artes y Oficios tradicionales. Punto de encuentro: el Museo.

13:00 horas. Entrega de premios del III Certamen de Cuentos y Relatos Breves "Junto al Fogaril" el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Aínsa.